



Presidium del 7º Simposio Iberoamericano sobre Medio Ambiente y Municipio. Dres. Andrey Urdaneta, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, Fortunato González, Director del CIEPROL, Don Enrique Oduña, Secretario General de la CIGI, Felipe Pachano, Rector de la Universidad de Los Andes, Monseñor Baltazar Porras Cardozo, Arzobispo Metropolitano de Mérida, Douglas Rojas, Decano de la Facultad de Ciencias Forestales y Ambientales, Elias Méndez, Director del CIEPROL, y Don Francisco Javier León de La Riva, Alcalde de Valladolid; en uso de la palabra, el gobernador de Mérida Dr. William Dávila Barrios.

ACTIVIDADES CUMPLIDAS POR EL CIEPROL EN EL AÑO 1997

EL Centro Iberoamericano de Estudios Provinciales y Locales ha realizado una intensa actividad durante 1997 en las áreas de capacitación, extensión y asesoría, en el campo editorial y en el de investigación.

En materia de capacitación, el CIEPROL cumplió en más de un cien por cien con el programa porque realizó todos los cursos que se habían previsto y además algunos otros que le fueron requeridos por varias instituciones. Se han efectuado dos Cursos Intensivos de Gerencia Municipal; un Curso sobre Análisis, Interpretación y Discusión de la Memoria y Cuenta dei Gobernador y del Alcalde; un Curso de Réplica sobre Formulación y Evaluación de Proyectos de Inversión Social (Conjuntamente con FONVIS); un Curso de Actualización de Legislación Laboral; y un Curso Intensivo sobre Técnicas Legislativas.



El Sr. Rector de la ULA, Dr. Felipe Pachano impone la Distinción Bicentennial a Don Enrique Oduña.

En cuanto a eventos de intercambio, el CIEPROL colaboró en la organización del I Encuentro Iberoamericano de Ciudades Capitales Autonómicas realizado en Logroño, España; organizó el 7º Simposio Iberoamericano sobre Medio Ambiente y Municipio; celebró las III Jornadas Nacionales sobre Federalismo, Descentralización y Municipio; y formó parte del Comité Organizador del V Congreso Venezolano de Derecho Constitucional.



En asesorías, ha prestado asistencia permanente a los Estados Táchira, Barinas, Trujillo, Mérida y Portuguesa y a un gran número de Municipios. Se elaboraron Leyes, Ordenanzas y Manuales de Organización y Funciones tales como: Las Constituciones de los Estados Mérida, Portuguesa y Trujillo con importantes innovaciones; Leyes de Administración, de Seguridad Ciudadana, de Régimen Municipal y varios Proyectos de Ordenanzas Tributarias.

El programa editorial nos ha permitido ofrecer varios títulos entre los cuales se encuentran **"El Desafío Ambiental del Municipio"** obra de nuestro director **Fortunato González**, **"Mérida en la Perspectiva del siglo XXI"**, y **"El Municipio y la Provincia como Realidades para una Nueva Política"** en colaboración con la Organización Demócrata-Cristiana de América (ODCA); además de nuestra revista "PROVINCIA.



En el área de investigación se desarrollan con éxito varios proyectos relacionados con importantes líneas de investigación, como son: El financiamiento de la gestión pública local, el medio ambiente municipal, y ya se prepara la elaboración de un modelo de gestión ambiental, ordenación del territorio y urbanismo, con miras a aplicarlo efectivamente en los municipios merideños como respuesta a los graves problemas que en estas materias se han producido últimamente.



También dentro de esta área es importante destacar el otorgamiento del PREMIO ESTIMULO AL INVESTIGADOR (PEI), que concede el Consejo de Desarrollo Científico, Humanístico y Tecnológico (CDCHT) de la Universidad de Los Andes, a los Profesores Fortunato González Cruz, Director del CIEPROL. Marielena Asprino de Febres, Investigadora adscrita al CIEPROL y Elías Méndez, miembro del Consejo Directivo del IEAPROL.